
第10回活躍する卒業生

現在は名古屋三越栄店の副店長。えびせんべい
の販売をはじめ、売り上げ管理やスタッフ管理な
ど店舗運営にも関わる業務を担当しています。

業務
内容

桂新堂株式会社 
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名古屋文理大学  健康生活学部　
フードビジネス学科  2014年度卒

伊藤万里子さん　
名古屋文理大学短期大学部　
食物栄養学科　平成11年度卒
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学園の“いま”を伝えるコミュニケーション誌

編 集 後 記

ぶんり編集室　E-mail:b-hensyu@nagoya-bunri.ac.jp／お便り：〒492-8520 愛知県稲沢市稲沢町前田３６５ 名古屋文理大学 ぶんり編集室あて先

　1953年創業の本格中国料理店の老舗、かっぱ園菜館。食

材にこだわり、契約農家の野菜や豊浜で仕入れた新鮮な地

魚などを使ったヘルシーでやさしい味わいが楽しめます。ユ

ニークな店名は、創業者が酒造メーカーのかっぱのキャラク

ターのファンだったことに由来するそう。

　伊藤万里子さんは、総料理長の祐輔さんと結婚後、ホール

での接客をはじめ、メニュー表やお店のリーフレットの制作な

ど、店舗運営に関わる幅広い業務を担当しています。卵・乳製

品を使っていないメニュー表示の際に、短大時代の学びや栄

養士としての知識が役立っていると言い、今も教科書はすべ

て手元に置いてあるそうです。「スタッフをまとめるのも私の仕

事。一人ひとりの気持ちに寄り添って対応するように心がけて

います。これも学生時代に自治会の会長を務めたその経験が

活きていると思います」（万里子さん）。

　お店には完全個室の宴会場もあり、接待だけでなく、子供

会など地域の集まりで利用されることも多いと言います。

　「創業当時から近隣のお客様が多く、アットホームな雰囲気

のお店です。お客様とは『いらっしゃいませ』『ありがとうござい

ました』だけの関係ではなく、心が通う会話や交流を楽しみな

がら、つながりを大切にしていきたい」と万里子さん。「これから

も地域に愛され続けるお店にしていきたいですね」と笑顔で

語ってくださいました。

地魚と銘酒の本格中国料理店
【かっぱ園菜館】

名古屋市東区泉1-9-28 
TEL ： 052-951-3454
◎営業時間 ： 11：30～14：30  17：30～22：30
◎定休日／毎週日曜
http://www.kappaen.co.jp

みなさんからのメッセージ（リクエストや感想、卒業生同士の交流の呼びかけや近況報告など）をお寄せください。

教学課窓口もしくは電話にてお知らせください。
TEL：0587-23-2400（代）
稲友会事務局Webサイトの[住所変更届]よりお知らせください。
http://www.nagoya-bunri.ac.jp/classmate/　TEL: 0587-23-2400（代）
名古屋文理大学短期大学部 同窓会事務室Webサイトの[会員からのお問い合わせ]-[住所変更について]より
変更手続きが行えます。
http://www.nagoya-bunri.ac.jp/COL/meiei/member.html
TEL:052-521-2251（代）

大学に在学
している方

大学を
ご卒業の方

短大・
専門学校を
ご卒業の方

短大・専門学校に
在学している方

学務課窓口もしくは電話にてお知らせください。
TEL：052-521-2251（代）

伊藤万里子さんと、夫で総料理長の伊藤祐輔さん

募集します！

■ぶんり送付先住所に変更がある場合、下記までご連絡ください■

ぶんり送付停止を希望される場合は上記ウェブページからメールでご連絡いただくか、電話にてご連絡ください。

　学園広報誌ぶんりVol.10はいかがでしたでしょうか。

大阪府北部地震、北海道胆振東部地震、西日本豪雨、記録的な猛暑など今年の夏は災害が続きました。災害はいつ起きる

のか予測が出来ません。万一発生した災害時に役立つ情報として今回の特集ページは本学独自の研究である防災食「サバ

メシ」をピックアップさせていただきました。今後皆様の生活の中でお役に立てば大変嬉しく存じます。

おもてなしの接客で
人と人をつなぐ

商品を提案したい

お客様一人ひとりに対して、おもてなしの心を大
切にした接客を心がけています。

同じお店で働く林 里華子さん（右）は、健康生活
学部フードビジネス学科を2015年度に卒業した
後輩です。

　えびせんべいの老舗である桂新堂に就職して4年目です。仕事のメインは販

売ですから、おもてなしの心を大切にした接客を心がけています。来店される

お客様の多くは、季節の贈り物やお祝いの品、お土産として商品を購入されま

す。用途や予算などを伺って、贈るシーンや贈る相手に合った商品を提案する

ようにしています。桂新堂の商品を通じて、贈る人と贈られる人をつなぐお手伝

いをしたいという思いがあるからです。私がおすすめした商品を気に入ってい

ただけて、後日「おいしかったよ。」と声をかけていただいたり、名前を覚えてい

ただけたりすると嬉しいですし、仕事の喜びを感じます。

　今年からは副店長になり、売り上げ管理やスタッフの育成など店長をサ

ポートする仕事も任せてもらえるようになりました。責任ある立場になって大変

ですが、「売り場をどうまわしていくか」を考えてうまくいった時、後輩スタッフの

成長ぶりを見た時、売り上げ目標を達成した時にやりがいを感じます。名古屋

三越栄店は、ずっと月間の売り上げ目標を達成し続けているので、お店で働く

全員の自信にもなり、モチベーションもさらに高まっています。

大学時代の学びや恩師、友だちは今の私の支えに

　大学生活は本当に楽しい時間でした。授業で、フランチャイズビジネスを展

開する経営者の話を聞いてフードビジネスの実際を知ることができましたし、

インターンシップは桂新堂を知るきっかけにもなりました。料理の見せ方を学

んだフードコーディネートの勉強は、現在、商品陳列を考える時に役立ってい

ます。恩師である中村麻理先生とは今も交流がありますし、大学時代の友だち

とは食事をしながらお互いの近況や仕事のことを話すことが多いですね。友だ

ちの頑張りは刺激にもなりますし、話すことで気分もリフレッシュできます。「学

生時代の友だちは良いな。支えられているな。」と感じます。

　今の私の目標は、いつかに店長になって、お店をひとつ任せてもらうこと。夢

をかなえるために、これからも接客力を磨き、指導力を養うなど、いろいろなこ

とを学んでいきます。

＜2018年7月末取材＞
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名古屋文理の
近未来の教育を考える 2

学校法人 滝川学園
学校法人 名栄学院

理事長

滝川 嘉彦

　皆様初めまして、そして教え子のみ
なさんお久しぶりです。今年の4月に名
古屋文理栄養士専門学校校長に就
任いたしました滝川和郎と申します。
今後とも、皆様の支えあっての学校で
すので、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお
願いいたします。
　私の教育における座右の銘は新井
白石の「調べ高ければ、聴くもの稀な
り」です。名古屋文理は全ての学科・
専攻が専門性の高い修学であり、その
学生の多くが習得した知識・技能を一
般の方に伝えることを使命とした社会
人として巣立っていきます。そのことも
あって、学生たちにはより高い話をした

いのです。しかし、専門性が高いという
ことは、高校までの学習には無い新た
な学びが多いのです。そう、「調べ高け
れば、聴くもの稀なり」なんです。
　名古屋文理の校風は、他学校の同
様な宣伝文句以上に「教員と学生の
距離が近い」です。このことは、より高い
知識を伝授するに適しています。
　名古屋文理栄養士専門学校を今
以上に栄養士に特化し、高い知識・
技能を判りやすく社会に広められる、そ
んな社会人を輩出できるようにします。
　実は私、子供の頃から「名栄」で先
生になりたかったんです。
　よろしくお願いします。是非、本学へ。

名古屋文理と私と私の解説書

　名古屋文理は、創立63年目になり
ます。栄養士養成の専門学校として
出発したのですが、今ではフードビジネ
ス学科、情報メディア学科もあり、「食・
栄養・情報」の大学として幅広く教育
を進めています。稲沢地区の大学では
FLOS館の新設や、学科コース制の
充実により学生は順調に集まっていま
す。2003年には、栄養士養成に加え
て、管理栄養士課程をもつ健康栄養
学科を設置したので、本学園は栄養
士養成の専門学校と短大、四年制の
管理栄養士養成をおこなう大学を有
することになります。このような‘栄養’の
三学校（三学科）併設の学園は全国
でも殆ど例がありません。大学、短大、

専門学校はそれぞれの特色と世の中
で果たすべき役割があり、学生の集め
方や教育方法にも違いがあります。社
会には、専門的な知識や高度な技術
を身につけたい若い人、学資の用意が
十分ではないが資格が取りたい人、学
び直しをしたい社会人など、さまざまな

‘学びたい人’がいます。本学園の三学
校はこれらの人の希望に幅広く対応
できるものを持っています。専門学校、
短大、大学の特徴を明確にし、社会
のニーズの掘り起こしを進めれば、特
色ある学園としてさらに学生が集り、
存在感もより大きくなると考えています。

名古屋文理の
栄養三学科について考える

　TVや新聞では2020年東京オリ
ンピックや、2027年リニア中央新幹
線関連のニュースが増えてきました。
いずれも日本経済をけん引する重要
な年になりそうです。ところで名古屋
文理が見つめるのは何年でしょう？
私たちは2020年と2025年を見つ
めています。
　昨年12月に安倍総理から「2020
年、日本は人々の健康の基盤となる
栄養分野の取組を促進するため、
東京で栄養サミットを開催します。」
と発言が有りました。また2025年に
は、65歳以上の高齢者は3700万
人と実に人口の30％を占め、社会
保障費33兆円（2018年予算）は年
約6000億円のペースで増えるという
大きな社会変化が訪れます。行政は
①「病気を治すから、病気にさせな
い（未病）」への方針転換を、また生
涯を通して人々の健康をコントロー
ルするために②「医療・介護のビッグ
データ化（情報化）」を推進し、さら
に医療・介護を自宅で行う③「地域
包括ケアシステム」の実現を打ち立

てています。
　名古屋文理は、地域の皆様に必
要とされる「栄養の殿堂」構想を打
ち立てており、文部科学省の私立大
学研究ブランディング事業※１）に選
定されることで「栄養サミット」までに
成果を出したいと考えています。また
中期計画の中では「食」「栄養」

「情報」の全学科が協力して①未
病、②情報化、③地域包括ケアとい
う新しい医療・介護体制で活躍でき
る人材を世に送り出そうとしています。
　18歳人口の減少により学校が減
少するかもしれないという噂は事実で
す。しかし、いずれの時代でも「社会
のニーズ」に寄り添う組織は生き続
けます。私たちは自分の「核」をしっ
かりと見極め伝統や得意分野を守
りながらも、社会のニーズに寄り添っ
た教育研究を実践する。名古屋文
理はこれからもこうした姿勢で歩み
続けます。
※１）大学の特色ある研究を基軸として、全学的
な独自色を大きく打ち出す取組を行う私立大学が
選定される。
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名古屋文理大学
名古屋文理大学短期大学部

学長

景山 節

T O P I C S

理 事 長・学 園 長 　 滝 川 嘉 彦 先 生に
藍 綬 褒 章が授 与されました。

　藍綬褒章とは、教育や医療福祉等の分野において、多年の努力により公
衆の利益に貢献した人に与えられる栄典です。
　滝川嘉彦先生は、長年にわたり「立学の精神」の継承者として学園を牽
引し、また、文部科学省委員、日本私立短期大学協会副会長、全国栄養士
養成施設協会会長等の重職を務め、日本の高等教育機関ならびに栄養
士・管理栄養士養成施設の維持向上のために日々奮闘されています。この
ような功績が認められ、このたびの表彰となりました。 教職員代表の田中明子教授と記念撮影

名古屋文理栄養士専門学校
校長

滝川 和郎



名古屋栄養学専門学院栄養本科卒業
名城大学大学院総合学術研究科総合学術専攻博士後期課程修了
博士（学術）

　本学短期大学部および栄養士専門学校にて「食品衛生学」および
「食品衛生学実験」を長年担当してまいりました。振り返りますと、私が
教員としてまだ駆け出しであった頃、人々の食品衛生に対する認識は
一部を除いてはまだ低く、「食あたり」の域を出ていない程度でした。
　しかし、1996年大阪府堺市に端を発した、O157集団食中毒事件
が人々に衝撃を与えます。この事件を契機に、HACCPシステムによ
る衛生管理手法が食品業界を中心に積極的に導入され、今やこの
システム抜きで衛生管理を語ることは出来ない時代となりました。
　「食品衛生学」の教育概念そのものも変わりました。「人の世、常
無し」。基本は踏襲しつつも、常に時代のニーズを取り入れた教育を
心がけるよう、これからも頑張って行きたいと考えております。

石田 和夫（いしだ かずお）

第10回

“本学教員の素顔をお伝えします”

03 ぶんり VOL.10　 04ぶんり VOL.10

　成田ゼミ（食品機能性研究室）は、2018年度よりフードビジネス学科から健康
栄養学科に移動しました。これまでの卒業研究では「遺伝子を解析することによっ
てこの地域に出回っているお米に他銘柄が混入されていないか調べる研究」、「食
品の加工法や生産地により抗酸化力がどのように変化するのかを分析する研
究」、「野菜に含まれる栄養素が貯蔵法や季節によってどのように変化するか調べ
る研究」、「熟成肉として販売されている肉の品質を旨味成分の含有量や官能検
査により解析する研究」、「様々な機能性が報告されているものの苦味が強い高カ
カオチョコレートについて嗜好性向上を図るための研究」などを行ってきました。今
後も、これまでと同様に「食品の機能性や栄養について科学的な観点から調べ
る」ことを目的に、実際に食べ比べを行って人間の感覚を使って分析する官能評
価や、実験や機器を使って成分や機能性を分析する化学的評価を両輪とした研
究を進めて行く計画です。

大学　健康栄養学科

食品機能性ゼミ（成田ゼミ）のご紹介

　本学科では、地域貢献として稲沢市近隣地域の方々の健康の維持・増進に寄与
する活動を行っています。その一つとして、毎年10月に開催される「稲沢まつり」の中
の「健やかワールドin稲沢」があります（名古屋文理大学文化フォーラム 小ホール）。
　来場していただいた方 を々対象に「脂肪量・筋肉量」、「骨量」などを学生が測定
し、教員がアドバイスを行っています。2016度度からは、学生が作成した健康・食事
に関するリーフレットの配布、学生による健康ミニ講座を実施しています。昨年度は、
①高血圧、②ロコモティブシンドローム対策、③糖尿病、④バランスのよい食事につ
いて実施しました。普段は教わる立場の学生が、地域の方々に講義をする数少ない
機会です。数ヶ月前からテーマ決め、スライドや配布資料の作成、発表の練習を行い
ます。この講座を通して、人に説明することの大変さなどを実感すると共に、上手く伝
えられた時の充実感や喜びを経験してもらう貴重な機会となっています。

「稲沢まつり」（鈴木ゼミ・高橋ゼミ）

　本ゼミは健康栄養学科4年生の卒業研究として、「運動と健康」をテーマに取り
組んで来ました。数年前より、運動による身体組成（骨格筋量、骨量、体脂肪率な
ど）変化について研究しています。現在は在学生の協力を得て、骨格筋量、骨量等
の測定を行っています。この数年で得られたデータ分析の結果から、現在も定期的
に運動を実施している学生（運動実施群）は、運動を実施していない学生（非実施
群）に比べて、骨格筋量、骨量ともに有意に高いということです。さらに、測定対象
を①大学まで運動を実施してきたグループ、②高校まで実施したグループ、③中学
まで実施したグループ、④中・高・大学いずれでも実施していないグループに分けて
比較すると、④から①に向かって高い平均値を示すことが明かになりました。つま
り、運動を実施、そして継続することが骨格筋量と骨量を高いレベルに維持するた
めに不可欠であることが示唆されました。國友ゼミでは「運動と健康」について研究
をさらに深めて行きたいと考えています。

　昨年度、新しい名古屋文理の愛唱歌を1年間かかって制作してきましたが、
ついに新しい愛唱歌「Stand Together」が完成しました。
　この作品は、曲、作詞、歌手を公募して、応募された中から厳正な審査を行
い採用したものです。また、楽曲制作全般にわたって、いきものがかりのサポー
トメンバーなどで知られる杉浦琢雄氏にお世話になりました。
　その結果、作曲は情報メディア学科3年（当時）日置裕也君、作詞は本学
卒業生で職員の岩佐麻紀さん、歌手は本学卒業生の池本祐佳さんに決定し
ました。作品名のStand Togetherは団結を意味し、これから新しい人生を生き

ていく不安や希望を抱えながら力を合わせてがんばっていこうという内容となっています。
　この楽曲は本学FLOS館のレコーディングスタジオを用いて録音し、完成音源が公開されています。また、生演奏が、2018
年4月1日に名古屋文理大学文化フォーラムで開催されました入学式において行われ、池本さん、杉浦氏、コーラスクラブに
よって演奏されました。その後、情報メディア学科の青山太郎助教とその指導学生によって、紹介ビデオが制作されましたの
で、併せてご覧ください。なお、音源・動画の紹介サイトはこちらです。 http://www.nagoya-bunri.ac.jp/̃aishoka/kokai/

運動生理学ゼミ（國友ゼミ）のご紹介

　前回は花が開花するビジュアルイメージで展開していた名鉄電車ボ
ディステッカーが新しいビジュアルにリニューアルしました。
　今回のコンセプトは実践的で即戦力となる学びを通じて、それぞれの
夢や目標に向かっていく学生たち。そんな学生たちにとって社会で羽ばた
いていくための翼でありたい。
　本学のそんな思いを込め、ターゲットである高校生や保護者に分かり
易くメッセージしていく象徴的なビジュアルに仕上がりました。
　赤い車体とシルバーの車体の普通電車。路線は名古屋本線をはじ
め、瀬戸線、小牧線、犬山線、各務原線、津島線、尾西線、羽島線、豊田
線、三河線、西尾線、河和線、常滑線などすべての路線でみられます。　
飛翔する新しい名古屋文理大学をご覧ください。

全体

名古屋文理大学の
名鉄電車ボディステッカーが
新しくなりました

名古屋文理愛唱歌「Stand Together」が完成しました
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　正規科目「情報メディア特別演習」として学生プロジェクトが始まって３年目を迎
え、現在「サウンド」「映像」「アプリ開発」「コード教育」の４つのプロジェクトが実施
されています。プロジェクト科目では、１年生から４年生までの学生たちが企画・運営
から対外的な活動までを含め実践しています。これまでに、サウンドプロジェクトは
FLOS館のレコーディングスタジオやPA機材を活用してデジタルサウンドを制作・発
表し、映像プロジェクトは稲友祭でプロジェクションマッピング技術を使った映像パ
フォーマンスを実施、アプリ開発はiPadやスマホのアプリやWebシステムを開発し
て学外の展示会にも出展しています。コード教育は、２年後の小学校でのプログラ
ミング必修化を見据え、小型ロボットOzobotを使った教材を開発して公開講座など
で実際にプログラミング教室を実施しています。これらのプロジェクトの成果はすで
に学会などで学生が発表していますが、３年目を迎えたプロジェクトでは現在、学内
報告会を企画しています。

大学　情報メディア学科

学生プロジェクト科目が本格化

　情報メディア学科所属の柴山一幸准教授と昨年度4年生の平田裕一君がユ
ニットを組み、「師弟TUNE」としてデビューしました。同准教授は現役のアーティスト
としても活動しており、今までに6枚のアルバムをリリースし全国でライブツアーを行う
など、その作品は高く評価されています。一方、平田君は音楽制作ゼミに所属し、オリ
ジナルの楽曲を制作するとともに、自らもギター、シンセサイザーなどのプレイヤーとし
ても活躍していました。今回、この2人がユニットを組むことで、新しい音楽の流れを創
造すると同時に、ゼミの他の学生もさまざまな役割を担当して、大変大きなアクティ
ブ・ラーニング実践のプロジェクトとなっています。昨年度師弟TUNEとしてデビューし
てから、現在も活動を継続しており、その間に、デビューシングル『恋のQ&A』、ファー
ストアルバム『卒業』、そして、世代間ギャップをテーマとしたユニークなシングル『温
度 S.A. ベイビー』をリリースしています。師弟TUNEのサイトは下記アドレスです。
http://shitei-tune.com/index.html

教員と学生の音楽ユニット「師弟TUNE」がデビューしました

　情報メディア学科4年生、鈴木伸一君がCGやデジタル動画の国際公募
展「2017アジアデジタルアート大賞展FUKUOKA」の学生動画部門で優
秀賞（第2位）に輝きました。作品は「HAGURUMA」のタイトルで2分54秒
の作品。CGと実写を組み合わせ、「将来への希望と絶望」をイメージしたも
ので、見る人に不思議な感動を与えます。作品前半はゆったりと自然を写し
た光景ですすみ、途中からCGとモノクロ映像で一気にクライマックスへ。見
ているものを安らぎから不安な気分へさせる演出です。最後は２つの歯車が
ゆったりと回り、にぶい軋み音が静かに流れます。２つの歯車は「人のここ

ろ」と「社会」をモチーフにしているとのこと。微妙にかみ合わずに軋むところが一番の見どころとなっています。タイトルの
「HAGURUMA」とあいまって、見ているものはいろいろ考えさせられます。長さは約3分ですが、含まれているテーマは
30分ドラマにも匹敵するものとなっていると思います。作品は公募展のホームページ（「アジアデジタルアート大賞展」
で検索）で公開されていますからぜひご覧ください。卒業後は東京で映像ディレクターとして働くことが内定しており、卒
業後の活躍もおおいに期待されます。

４年生の鈴木伸一君が国際公募展で入賞しました

　（社）ＩＣＴビジネス研究会主催、内閣府・総務省・中小企業庁後援の
「2017年ＩＣＴビジネスモデル発見報告会 東海大会」のキャンパス部門に、
関川ゼミのフードビジネス学科2年生近田優樹さん・水野なつみさん・大脇名
央さん・川俣響さんの4人がエントリーしました。一次審査の書類審査に合格し、2017年12月22日にウインクあいちに
て開催された報告会で研究発表をいたしました。研究発表の内容は、『ちょい旅―choice&旅』というタイトルで、フード
ビジネスの内容とゼミで勉強した消費者の意思決定の理論を応用したオリジナリティーのある新たなアプリの提言と、そ
れによるビジネスチャンスの広がりを具体的に示したものでした。メイテツコム株式会社、総務省東海総合通信局、監
査法人トーマツやICTビジネス研究会の役職者による9名の審査委員で審査が行われ、全部門対象の「地域振興賞
―アイチベンチャーハウス賞」を受賞することができました。

大学　フードビジネス学科

関川ゼミの４人の学生が
「ＩＣＴビジネスモデル発見報告会」で
地域振興賞を受賞

　2017年度、蔵冨ゼミの3年生9名が、株式会社サガミチェーン様の新メニュー開発
プロジェクトに参画しました。半年間で「４０代に受けいれられる商品」がテーマのメ
ニュー開発です。当初開発した２４の商品の中からゼミ生とサガミチェーン様の投票の
結果、上位4品の販売が決定しました。「ゆず香る 鶏だしうどん 」「牛肉の旨辛スープう
どん」「スープカレーうどん」「抹茶あんみつ～饂飩かりんとうを添えて」の4品です。考案
したレシピが新メニューに選ばれた学生は「大学で学んだことを活かしてレシピを考案し
ました。お店で販売できるよう、原価計算や盛り付け方など難しかったですがサガミ
チェーン様 にアドバイスを頂き、大変勉強になりました。幅広い年代の方に召し上がっ
ていただきたいです」と語っていました。サガミチェーン様からは「どれも斬新なアイディア
ばかりで驚きました。今回選ばれなかったレシピも参考にして今後のメニュー開発につな
げていきたいです」とのお言葉をいただくことができました。

サガミチェーンの新メニューを開発!!（蔵冨ゼミ）

　２０１７年１０月に株式会社みやび様とキックオフミーティングをスタートし、間もなく１年が過ぎよ
うとしております。この間、河木ゼミの１１名のメンバーとともに、
１．店舗の標準化推進（オペレーション・レイアウト・規模・メニュー）
２．新立地の評価・選定（客層分析・立地調査・投資回収計画）
３．売上倍増計画（価格・メニュー・営業形態・販売形式）
をテーマとして取り組んできました。店舗内調査に延べ８日、立地調査に同６日取り組みました。
来店客調査のためのアンケート（１００サンプル）を取り、分析して参りました。該当企業への報告
会を都合２回実施し、現在は、マニュアル（プロダクト・サービス）作成と標準レイアウトづくり、新
店舗用候補立地の選定・調査を進めているところです。（勿論、「町家かふぇ」の従業員の方 と々
の親睦会も忘れずに）
　今後は、２０１９年度でのリアル店舗の立ち上げとフランチャイズ本部機能確立を目標として進
めてまいります。

産学連携事業「町家かふぇチェーン化推進プロジェクト」
の活動について（河木ゼミ）

たこ焼き型ロボットOzobotを使って親
子にプログラミングを教える「コード教
育」プロジェクトの学生たち（稲沢こど
もフェスティバル）
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　「サバメシ」とは、大きな災害が発生した時、普段から家
庭にある食材を活用して生き抜いていく、サバイブ
（survive）するための食事。名古屋文理大学の石川豊美
先生、短期大学部の日比野久美子先生は、平成27年よ
り「サバメシ」のメニュー開発に取り組み、地域の防災イ
ベントなどにも参加してサバメシの普及活動にも力を入
れています。
　特集では、おいしくて栄養バランスがとれた「サバメシ」
と、ライフラインが途絶えた時に便利な、食用油を燃料と
する「オイルコンロ（文理仕様）」の作り方を紹介します。

　石川先生と学生が考案したサバメシは、稲沢市の総
合防災訓練の防災料理のレシピ集としても紹介されて
います。ご飯を炊くレシピでは無洗米を使っています
が、なければ普通のお米でもOK。研がずに調理します
が「おいしい！」と評判です。

　特別な非常食は「気づいたら、賞味期限が迫ってい
た…」ということになりがちです。
　ローリングストック法は、日常的に食べている食品を
少し多めに買っておき、賞味・消費期限が近いものから
順に食べて買い足していくことで、常に家庭に食品が備
蓄されるというもの。これなら、災害時でも普段から食
べている食品を摂ることができます。
　ローリングストック法で乾物や缶詰などを普段から
備蓄しておくと、災害時のサバメシ作りに活用できます。

ハイゼックス炊飯袋に無洗米と水
を入れる。底を切り取ったプラス
チックのコップをポリ袋に入れると
食材がこぼれにくく、入れやすい。
約30分吸水させる。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
準備するもの・材料（１人分）̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
無洗米：70ｇ（なければ普通のお
米を研がずに使用）、水：130ml、
塩吹き椎茸：7ｇ、乾燥野菜：10
ｇ、マグロの味付け缶（70ｇ缶）：
1/4缶、ハイゼックス炊飯袋（な
ければポリ袋でOK）

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
おすすめメニュー

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶
おすすめメニュー

̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶̶

残りの材料を入れて、
手でよく揉んで混ぜる。

空気を抜き、
袋の上をしっかり結ぶ。

無洗米、水、牛乳、乾燥野菜、おつまみ
のチーズタラ、カレー粉、粉末の昆布茶
を使用。作り方は「五目ご飯」と同様、ポ
リ袋に食材を入れ、お湯で加熱する。

石川豊美先生のプロフィール
健康生活学部
健康栄養学科
准教授

災害時を生き抜く
力を支える、
文理の「サバメシ」

特集

ポイントはローリングストック法

乾燥野菜を
使った
具だくさん
「五目ご飯」
の作り方

カレーピラフ

市販の白いんげん豆の甘煮とキウイフ
ルーツで作る「キウイのあんこ玉」。作り
方は豆の甘煮をつぶして、キウイフルー
ツを包むだけ。簡単においしく食物繊維
とビタミンCが摂れる。

キウイのあんこ玉

水を張った鍋に入れ、火にかける。
沸騰したら火を弱め、約30分加熱
する。

鍋から出してふきんなどの上に置
き、約15分蒸らす。

袋を切り開いて、そのまま食べたり、
お皿にのせたりできる。お皿を洗わ
ずに済み、水の節約にもなる。

　短期大学部では名古屋市西区と連携協定を締結
し、それに基づいてサバメシのレシピを制作。電気やガ
スが途絶えた時に、食用油を使う「オイルコンロ（文理
仕様）」の作り方も考案しました。

芯をつくる。ティッシュペーパーを半
分に切り、軽く丸めながらこより状
にする。

̶̶̶̶̶̶̶̶̶
準備するもの̶̶̶̶̶̶̶̶̶
ティッシュ、ホチキス、
空き缶（高さ約3cm）、
食用油、アルミホイル

芯立てをつくる。アルミホイルを約
30㎝の長さにカットし、長辺同士を
合わせて8つ折りにして、長さ約30
㎝×高さ約5㎝の長方形を作る。さ
らに短辺同士を合わせて2つ折りに
する。

①で作った芯を②のアルミホイル
の芯立てに挟む。芯はアルミホイル
の上に約3㎜出るようにし、下は約
1㎝出しておく。ホチキスで芯とアル
ミホイルを留める。

災害時に不足しがちなビタミンCが摂れ
るデザート「トマトのケーキ」。ホットケー
キミックス、トマトジュース（無塩）、マーマ
レードジャムをポリ袋に入れ、約20分お
湯で加熱する。

日比野久美子先生のプロフィール
短期大学部
食物栄養学科
教授

調理ができる、
灯りにもなる
「オイルコンロ」
の作り方

トマトのケーキ
④のコンロを4個作る。ゴトク替わり
に使う空き缶（なければ陶器の湯
飲み）を３個用意して、写真のように
セットする。

芯に火を付ける。

コンロを作る。空き缶（高さ約3㎝）
の半分くらいまで食用油を注ぎ入
れる。③で作ったものを入れ、芯に
十分油を吸わせる。

タオルをアルミホイルで包んで作った
風よけを使うと、20分ほどで約1リット
ルのお湯を沸かすことができる。

　平成26年10月より短期大学部と名古屋市西区は地
域連携活動に関する包括協定を締結しており、平成27
年度から被災時の食事「サバメシ」のメニュー開発を行っ
ています。「サバメシ（＝サバイバルメシ）」とは大きな災害
が発生して、ライフラインが途絶えたときに家庭にある食
材を活用して生き抜いていく（サバイブ＝survive）ための
食事です。この活動を踏まえ本ホームページにサバメシ
特設ページを公開しました。
　また、別サイトにて動画も公開しており、災害時に役立
つ情報やサバメシレシピを 随時更新していきます。
　ぜひご覧ください。
サバメシ ¦ 名古屋文理大学短期大学
http://www.nagoya-bunri.ac.jp/COL/community/post.html

本学ウェブサイトにて
サバメシ特設ページを公開しています

大学

短期
大学

1 2 3

1 2 3

4

4

5 6

5 6 7
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　名古屋文理栄養士専門学校では学生からの「野菜を育てたい」
という声から、小さな畑を運営し始め2年目になりました。昨年育てた
ナス、きゅうり、枝豆、トウモロコシに加え、今年は、トマト、ピーマン、
ゴーヤ、かぼちゃ、しし唐に挑戦しています。登校後、授業後に水や
り・追肥等の手入れを行い、収穫した野菜は空いた時間に調理・試
食をしています。
　野菜を自分たちで育てることで、野菜を育てることの大変さや、野
菜の旬、新鮮な野菜の選び方などを学んでいます。また、苗を植えて
から収穫するまでの手間や苦労を体験した分、成長がみられた時や、
収穫時には本当に嬉しそうな学生の顔が見られます。
　「花が咲いたね」「早く食べたいね」「いつ収穫できるかな」「採れ
た野菜で何を作ろうか」など、畑を運営している学生同士の会話もよ
く聞こえ、畑仕事を通して交友関係が深まっており、また、以前よりも
調理への関心を持ってくれるようになりました。

専門学校　栄養士科

野菜作りを通して
学生生活をより充実に

　食と病気との関わりについて理解を深めることを目的に、2017年9月に開催された第
10回東海北陸国立病院栄養研究会に栄養士科2年生の学生が参加しました。他校の
学生や現職の管理栄養士・栄養士の方々の研究発表を通して、病態についての知識や
臨床現場での高齢糖尿病患者の低栄養問題や胃瘻造設後合併症などの最新の情報
を聞くことができ、また、本校を卒業した先輩の活躍する姿を見て、卒業後、栄養士の仕事
に従事するにあたって、良い刺激となりました。昼食には、全国国立病院の管理栄養士協
議会監修の「からだデリ」弁当が配布され、栄養バランスが摂れた野菜たっぷり弁当を味
わい、有意義な経験となりました。今後も研究会への参加を継続し、本年度は2018年10
月6日（土）に開催される第11回東海北陸国立病院栄養研究会へ参加します。

研究会への参加

　2018年度栄養士養成功労者厚生労働大臣表彰を濱田義和先生が
受賞され2018年7月28日（土）全国栄養士改善大会にて表彰されました。
　これは栄養士・管理栄養士の養成のため特に顕著な功績があった方
を対象に表彰されるものです。長年にわたり本学において地域の栄養士
養成に努められた功績が認められ受賞されました。2017年度の加藤治
美先生の受賞に続き2年連続の受賞となりました。
　食と栄養のプロとなる多くの卒業生を社会へ輩出してきたことが評価
されたものであり、本学としても、より一層教育の質を高めるべく取り組ん
でまいります。

厚生労働大臣表彰
受賞

短大部　食物栄養学科

　2018年7月21日(土)「名古屋柳城短期大学×名古屋文理大学短期大
学部 第4回 学生交流プログラム」を本学短大部にて開催しました。 
　本活動は保育者を目指す学生と栄養士を目指す学生同士が講座を通じ
て交流し、親睦を図るとともにお互いの学びを高めることを目的としています。
　今回のプログラムは、本学近隣の幼稚園年長クラス親子を対象に「親子
お料理教室」を開催し、「カップずし」と「白玉入りフルーツ」の2品の料理に
挑戦していただくという内容でした。
　お料理教室では、園児たちがお寿司をデコレーションする野菜を様々な形
の型で型抜きしたり、こねた白玉の材料を好きな形にしたりして、楽しそうに調理をしている姿を見ることができました。
　また、学生たちは参加者が楽しみながらスムーズに調理ができるよう、各グループで園児の調理のサポートや調理器
具の用意などを積極的に行い、笑顔があふれる雰囲気の中で料理を完成させていました。
　参加した学生からは「接する園児の性格に合せて臨機応変に対応している名古屋柳城短期大学の学生さんを見
て、自分も子どもたち一人ひとりのペースに合わせて接することができる栄養教諭になりたいと思いました。」と語ってい
ました。
　名古屋柳城短期大学学生さんの園児への対応力、本学学生の調理の技術を活かした連携活動を行ったことに
よってお互いの学びを知ることができ、大変充実した時間になりました。

名古屋柳城短期大学×名古屋文理大学短期大学部
第４回 学生交流プログラムを開催しました

　2018年6月3日（日）に「第4回　高校生スイーツコンテスト」本戦
が本学学内で行われました。
　4回目の開催となる今回はチーズを使ったケーキをテーマとして、
過去最高で76チームの応募となりました。年々応募数は増えてお
り、本コンテストでの作品は毎回レベルの高いものとなっています。
　今回のグランプリ作品はチーム名『MAH́ｓ』作品名『grassland』
です。
　抹茶ティラミスのロールケーキにマジパンで作ったうさぎや花など
で可愛らしくデコレーションし、クリームにはクッキーとキャラメリゼされ
たアーモンドを加えたことによって見た目だけでなく食感も楽しめる作
品に仕上がっていました。他のケーキも負けず劣らずの力作でした。

第４回 高校生スイーツコンテスト開催しました

　2017年度より短期大学部と株式会社メニコンネクト様との間で教育連携協定を締結
し、目に良い成分を使用したレシピを考案するプロジェクトに取り組んでいます。
　栄養士専攻　小田良子ゼミと製菓専攻　櫻井瞳ゼミにより、様々なレシピが考案され、
試作を繰り返し2018年3月9日（金）にレシピ報告会を実施しました。各ゼミ4名ずつがレシピ
を考案した経緯や目に良い成分（ルテイン）を多く含む食材として何を選んだか、どんなシチュ
エーションの方に食して頂きたいかなどを考案したレシピについて報告しました。
　メニコンネクト様の担当者からは、プレゼンの仕方や資料の見せ方などをご指導頂き、学
生にとってはとても勉強になったことと思います。報告会の後には、実際に学生が作ったも
のを試食頂き、味の確認もして頂きました。
　最終的に学生の考案したレシピはメニコンネクト様からレシピ集として発刊されました。

目に良い成分（ルテイン）を使用した
学生考案レシピ集の発刊



同窓会から

名 栄 会 稲 友 会

　2018年度名栄会設立60周年の記念すべき年がスタートしました。
　会員の皆様に於かれましては、ご健勝にて活発な社会活動に加え名栄会の運営にご支援を頂きあり
がとうございます。会員は、新会員193名を迎え25,000名余になりました。
　60周年記念行事は2017年度に準備委員会を立ち上げ、新年度早々の4月28日に「記念式典と祝賀会」
を実施いたしました。それに先立ち、名栄会としては初めてとなる「名栄会設立６0周年記念碑」を学園C
館前に設置させていただき、滝川理事長・景山学長のご臨席を頂き名栄会理事出席のもと、除幕式を行
いました。準会員（在学生）の目にも触れやすく、会員の皆様も学園を訪ねた時には見つけていただき
やすい場所です。名栄会の皆様には、おなじみの「しとねる教育」の文字を現理事長の直筆で頂き、石碑前面に掘らせて頂
きました。記念祝賀会では、短い時間でしたが会員の皆様から種々のご意見を頂きました。
　次のステージへのステップアップを目指し、理事会では、ワーキンググループによる事業内容を再検討し、学園の発展に
も寄与でき、名栄会の充実のために活動してまいります。
　名栄会の充実は、今後も、会員の皆様のご支援が必要です。
　名栄会ホームページのお知らせをご覧いただき、ご意見をお寄せ下さい。

名栄会  会長
宮澤節子

　私は名古屋市の透析病院に勤めており、主に透析患者様へ向けて栄養指導を
しています。指導の一環で、月に1回試食会を行っているのですが、患者様からの反
響や要望が多く、その声をこれからの栄養指導に活かせないかと思い研究を始めま
した。栄養指導の中で、減塩指導は特に、口頭と資料だけでは伝わりにくく、なかな
か自宅での実践に結びつけるのが困難でした。しかし、患者様の要望に合わせた試
食会を行うことで、実生活に取り入れて頂きやすくなり、管理栄養士と患者様との距
離が縮まり、以前よりも自発的に栄養管理をして頂けるようになりました。
　今回の助成金は、学会の参加費に使わせて頂き、今後も学会発表や栄養指導
を通して母校での学びを還元できたらと思います。暖かいご支援を頂きありがとうご
ざいました。

　卒業生の児玉亜衣さん(健康栄養学科2013年度卒)より研究活動について、コメントをいただきましたのでご紹介します。

健康生活学部　
健康栄養学科　
2013年度卒　
所属　医療法人
　　　白楊会病院
◎日本透析医学会

11 ぶんり VOL.10 12ぶんり VOL.10

◆名栄会会員の皆様

　去る2018年4月28日、名鉄グランドホテルにおいて、理事長、学長、副学長、学校長多数のご来賓のご臨席、理事長、学長
からのご祝辞を賜りました。また、永年名栄会会長としてご尽力頂いた前会長斐正宣氏への感謝状の授与など盛大に式典
を終える事ができました。その後は、宮澤会長の司会で、滝川嘉彦理事長から養成
校として栄養士の在るべき姿、即戦力としての栄養士・管理栄養士など想いを語っ
て頂きました。また、卒業生を代表として三重中央医療センター金子康彦氏より、
これまでの栄養士・管理栄養士の背景と今後望まれる役割など最新情報を交え熱
く語って頂き、三人のトークショーを参加者は危機感を持って聴いていました。
　祝賀会は皆さん昔々の事を思い浮かべながら時間の経つのを忘れ、また、大く
じ引き大会も有り会場全体大変和やかな雰囲気でした。
　次回周年式典には皆様のご出席を楽しみにしています。　

◆設立60周年記念式典・祝賀会終えて

　2018年11月3日(祝土)に開催する名栄祭において同窓会ブースを出展します。詳細は下記の名栄会Webサイトをご覧く
ださい。皆様のお越しをお待ちしております。

◆名栄祭における同窓会企画

　Webサイト上でお知らせしていた通り、2018年6月20日(水)午後7時より名古屋文理大学短期大学部E館大会議室におい
て定例総会を開催しました。議事内容等詳細は下記名栄会webサイトをご覧ください。

◆2018年度名栄会定例総会開催の報告

一般社団法人 名古屋文理大学短期大学部　名栄会Webサイト
http://www.nagoya-bunri.ac.jp/COL/meiei/

　　  2017年度受賞者　食物栄養学科栄養士専攻  齋藤春奈さん
　　　　　　　　　　  栄 養 士 専 門 学 校  夏目聖子さん

◆同窓会会長賞（学位記授与式にて授与）

●卒業生の研究活動のご紹介

　稲友会は、今後の卒業生の活躍を応援しています。そこで、開発・研究職として働く卒業生の萌芽的な活動への奨励として、大学
院進学・学会 参加に対して、次のように助成を行っています。※今年度の応募受付は終了しました。

助成件数 ： 2件
助成金額 ： 学会所属の場合は1件あたり3万円、大学院進学の場合は1件あたり7万円
助成対象 ： 名古屋文理大学卒業生のうち卒業後7年以内で、大学院在学中の者もしくは学術学会の会員
※ただし、過去に助成対象となったものを除く

次年度の募集詳細は2019年3月
中旬頃に稲友会Webサイト>>
同窓会活動にて掲載予定です。
助成対象者の方はぜひご応募
をお願いいたします。

●卒業生に対する進学・学会参加への助成について

　2017年10月21日（土）・22日（日）にて開催された稲友祭にて例年来
場者の子ども達に人気の移動動物園を呼ぶための支援資金として協
賛を行いました。カピバラやその他動物の餌やり体験などを設置し、
当日はあいにくの雨天でしたが稲友祭全体として約700人の来場者が
ありました。

●稲友祭協賛事業の報告

　2018年5月23日（水）に実施された新入生歓迎体育大会にて、参加チーム54組418名に
全チーム名入のオリジナルタオルを配布しました。

●新入生歓迎体育大会協賛事業の報告

　昨年度の学園広報誌ぶんりおよびWebサイトにてお知らせした通り、2018年9月8日(土)に第2回健康栄養学科同窓会を
開催しました。詳細につきましては、下記稲友会Webサイトをご覧ください。

●第2回健康栄養学科同窓会開催報告について

　2020年に稲友会が発足して20年目の節目を迎えます。そこで、稲友会20周年記念事業を2020年稲友祭(10月中旬～下
旬)にて実施予定です。つきましては、会員の皆様のご出席をお待ちしております。

●稲友会発足20周年記念事業開催について

http://www.nagoya-bunri.ac.jp/classmate/index.html
名古屋文理大学同窓会・稲友会Webサイト

児玉 亜衣さん

●B-netブログの紹介
稲友会Webサイトにおいて同窓会活動
のお知らせや報告を更新していますので、
ぜひご覧ください。



[健康生活学部　健康栄養学科]
国立病院機構名古屋医療センター／岐
阜県総合医療センター／豊田厚生病院
／海南病院／紫水会／共愛会／日清
医療食品／グリーンハウス／富士産業
／エームサービス／日本ゼネラルフード
／シダックス／名古屋エアケータリング
／ジェイアール東海パッセンジャーズ／
シノブフーズ／フジパングループ／中部
薬品／マックスバリュ中部／岐阜県栄
養教諭／中村保育園

[健康生活学部　フードビジネス学科]
フジパングループ／井村屋／昭和産業
／柿安本店／おとうふ工房いしかわ／
香月堂／桂新堂／プライムデリカ／
ポッカクリエイト／重光／ABCクッキン
グスタジオ／ジェイアール東海パッセン
ジャーズ／伊藤忠食品／昭和／ジャパ
ンビバレッジグループ／名給／大垣共
立銀行／瀬戸信用金庫／ぎふ農業協
同組合／なごや農業協同組合

[情報メディア学部　情報メディア学科]
アンドール／ソフトテックス／トランス
コスモス／ムトーアイテックス／シグマ
トロン／アビスト／トランコムITS／バ
ローホールディングス／ココカラファイ
ン／クスリのアオキ／ネッツトヨタ名古
屋／名古屋トヨペット／尾西信用金庫
／丸三証券／丸茂電機／稲沢商工会
議所／愛知西農業協同組合／三重県
信用漁業協同組合連合会

■卒業生の主な就職先
栄養士系学科 

［短大部／食物栄養学科栄養士専攻］ 
［専門学校／栄養士科］
江南厚生病院／海南病院／安城更生
病院／好生館病院／岐阜清流病院／
主体会／ヨナハ総合病院／紫水会／
福寿園／髙佳会／日清医療食品／トモ
／エームサービス／日本ゼネラルフード
／フジ産業／メーキュー／シダックス
／名糖産業／タカラ食品／ユーハイム
／岩田食品／ヤマシン醸造／隆祥房／
愛名保育園／オアシスこども園／岩田
こども園／かもめ保育園／茶屋保育園
／正木幼児園／豊田市学校給食協会
／三重北農業協同組合　他

［短大部／食物栄養学科製菓専攻］
ユーハイム／プライムデリカ／麦の穂／
なかむら／ミュゼ ドゥ アッシュ／みどり
菓房若葉／ナチュール／カフェタナカ
／ノザキ製菓／ローヤル製菓／ル・スリ
ジェダムール洋菓子店／しゃん亭／エ
スポワール／ボンとらや／重光／ベル
カント／卵卵ふわぁ～む／伊勢湾マリ
ン開発

　卒業生の就職状況は企業の積極採用の方針から、学生優位の売り手市場となっています。学生の就職活動スケ
ジュールは、採用情報の解禁が3月で選考開始は6月からのスタートです。しかしながら、企業の採用活動の動きは
多様化しており、志望業界・企業の動きを注意深くチェックする必要がありました。
　このような環境下で大学の就職率は99.0％と前年度同様に好調でした。また、短期大学部・専門学校は前年度
に引き続き就職率100％となりました。内定を得た学生に共通していえることは、1年次から目的を持って学生生活
を積極的に送っていることです。将来どのような仕事に就きたいのか、そのために何をしたら良いのかを自ら考え、行
動できている学生を企業は評価しています。企業は学生の質を落としてまで数の確保には走らない厳選採用の姿勢
は崩しておらず、楽観できない状況でした。
　キャリア支援センターは変化する社会に学生を送り出すため、教員とともに就職活動をサポートする体制を整え
ております。今後も学生の希望する進路実現に向けて、就職支援活動の充実を図ります。何卒、卒業生の皆様のご指
導並びにご支援をお願い申し上げます。

大 学

短大部　食物栄養学科
（栄養士専攻）

短大部　食物栄養学科
（製菓専攻）

健康栄養学科

フードビジネス学科

情報メディア学科
専門学校　栄養士科

（2017年度）

業種別就職比率 職種別就職比率職種別就職比率

短大部
専門学校

※情報通信以外の業界でも企業内プログラマーやＤＴＰ等の
ＩＴメディア分野の仕事を行っている者が含まれる。

サービス 5％

就職率 99.0％ 就職率 100％

2017年度卒
就職データ

卒業生の主な
就職先

就 職 状 況

■卒業生の主な就職先給食会社
35％

管理栄養士
栄養士
77％

総合職
12％

事務職 7％

販売職 9％

製造職 1％ その他 3％

その他 4％

医療・福祉
20％食品製造

8％

小売
22％

団体
1％

サービス
4％

公務・教育 4％

その他
10％

その他
14％

その他
15％

その他
10％

フード
サービス

28％

食品流通
20％食品メーカー

20％

小売
13％

総合職
77％

事務職
10％

情報通信
44％

サービス
17％

小売
21％

製造
8％

PG・SE
42％

総合職
44％

事務職
2％

販売職 2％
製造職 4％ その他 6％

栄養士
70％

事務 8％
調理 7％

製造 5％

製造 3％
研究 3％

販売 3％ 商品開発 1％
総合職 1％

製菓衛生師
パティシエ

72％

事務 
12％

事務 
17％

調理 8％

調理 3％

販売 8％

栄養士
60％

◉  キャリア 支 援 センター N E W S  ◉

◉  タイムカプセル 開 封 のお 知らせ  ◉

キャリアカウンセリング（一次面談）
・初回来課時に、「卒業生求職登録票」の記入と30分を目安とした面談

を行います。
・希望の条件や仕事内容等の確認と、今後のサポートについての紹介・

相談を行います。

履歴書・職務経歴書の添削、アドバイス
・キャリア支援センターに来課いただき、30分を目安に添削、アドバイス

を行います。

面接対策講座、マナー研修等の受講案内
・必要に応じて、ヤング・ジョブ・あいちが実施する面接対策講座、マナー研

修等についてご案内します。

大学に届いた求人情報の提供
・「名古屋文理大学就職支援システム（J-NET：求人票を閲覧できるWEBシ

ステム）」のID（既卒向け）を発行します。

職業紹介
・ヤング・ジョブ・あいちからの求人情報の紹介とともに、本学独自の非公開

求人をご案内します。

［ 卒業生の就職・転職支援について ］
キャリア支援センターでは、卒業生に対して求人情報の提供および相談対応を行っています。今後も卒業生向け就職支援を強化していきます。

■就職支援の対象
名古屋文理大学・名古屋文理大
学短期大学部・名古屋文理栄養
士専門学校卒業生の方を支援
の対象とします。希望者は「卒業
生求職登録票」の用紙に必要事
項を記入し登録してください。

■卒業生向け支援による主な就職・転職先
国立長寿医療研究センター／国立病院機構名古屋医療センター／国立病院機構三重病院／国立病院機構三重中央医療センター／国立病
院機構鈴鹿病院／国立病院機構静岡医療センター／国立病院機構天竜病院／国立病院機構北陸病院／名古屋市立西部医療センター／
名古屋ハートセンター／岐阜ハートセンター／豊橋ハートセンター／鵜飼リハビリテーション病院／佐藤病院／須磨浦病院／おかざき福祉
会／海部市教育委員会（有期雇用）／豊田みのり福祉会／徳風保育園／中野保育園／正木幼児園／名広愛児園／学協／ニッコクトラスト／
伊藤園／魚国総本社名古屋本部／佐藤醸造／日清医療食品／日本ゼネラルフード／富士産業／メフォス／リクシル／名古屋文理栄養士専
門学校／榊原整形外科／愛知県（有期雇用）／名古屋市（有期雇用）／西尾市教育委員会（有期雇用）／瀬戸市教育委員会（有期雇用）　他

2

1 3

4

5

インフォメーション

・問い合わせ先
〒492-8520 愛知県稲沢市稲沢町前田３６５（名古屋文理大学）　学校法人 滝川学園事務局経理課寄附金係　ＴＥＬ0587-23-2400（代表）

【2017年度　財務状況・事業報告について】
学校法人 滝川学園ホームページの財務状況をご覧ください。 http://www.nagoya-bunri.ac.jp/gakuen/finance.html

寄附金につきましては、同封の「一般寄附金募集要項」をご覧の上、ご支援賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。
また、ご不明な点については下記までお尋ねください。

多くの方よりご支援賜り、ありがとうございました。
●企業・団体

（株）紀伊國屋書店／（株）竹内刃物製作所／（株）ナカシマ／丸善雄松堂（株）

●個人寄附者
岡﨑滋昭／北瀬和治／佐藤生一／佐野和男／瀬尾禮子／大同都茂子／髙久達也／武田基／長澤由美子／野本ますみ／長谷川孝子／
長谷川勉／早川良子／林周作／深見亮司／藤井五仁／藤井一夫／宮嶋伸子／森千賀子／森博／渡辺恭子

【寄附金のお願い】
　本学は「世界から信頼される若人を育成する」との立学の精神の下、高等教育機関として社会のニーズに応えるべく教育体制を充実させるとともに教育
研究施設等の整備に努めております。学生がこれまでと同様の教育研究を享受するために更なる努力が必要です。つきましては、卒業生の方をはじめ幅
広く社会各層の方々からの任意によるご寄附を賜りますようお願い申し上げます。
　さて、滝川学園創立60周年記念事業募金につきましては、多くの皆様からのご支援を
賜りました。厚く御礼申し上げます。
　名古屋キャンパスでは、第１視聴覚教室にプロジェクター等を整備し、後ろの席から
も画面が見やすくなりました。また、稲沢キャンパスでは本館教室棟２階、３階にテーブ
ルやチェアを設置いたしました。授業前、授業後の憩いの場となっています。

開封日時 ： 2018年11月3日（土）10：00～16：00　名栄祭
開封場所 ： 名古屋文理大学短期大学部　Ｅ館１階　就職資料室
開封対象 ： 2013年度卒（2014年3月卒）

【寄附者ご芳名】
2017年9月1日～2018年8月31日の寄附者ご芳名を掲載させていただくとともに、ご芳志に対し厚く御礼申し上げます。

【寄附者の顕彰について】
個人・団体で10万円以上、法人で50万円以上ご寄附賜りました方は「寄附者銘板」にご芳名を記し、大学FLOS館内に顕彰させていただきました。

（敬称略、順不同、公表を了承された方々のみ掲載）

※2018年度は8月31日現在の状況【科学研究費助成事業・奨学寄附金の実績一覧】

科学研究費助成事業

エリザベス・アーノルド富士財団
学術研究助成金

4,238,000

1,500,000

8件

１件

制度名

2017年度

金額件数

科学研究費助成事業

エリザベス・アーノルド富士財団
学術研究助成金

3,887,000

1,000,000

8件

１件

制度名

2018年度

金額件数

キャリア支援センターから

13 ぶんり VOL.10 14ぶんり VOL.10



第10回活躍する卒業生

現在は名古屋三越栄店の副店長。えびせんべい
の販売をはじめ、売り上げ管理やスタッフ管理な
ど店舗運営にも関わる業務を担当しています。

業務
内容

桂新堂株式会社 

鈴木 喜絵
K i e  S u z u k i

名古屋文理大学  健康生活学部　
フードビジネス学科  2014年度卒

伊藤万里子さん　
名古屋文理大学短期大学部　
食物栄養学科　平成11年度卒
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学園の“いま”を伝えるコミュニケーション誌

編 集 後 記

ぶんり編集室　E-mail:b-hensyu@nagoya-bunri.ac.jp／お便り：〒492-8520 愛知県稲沢市稲沢町前田３６５ 名古屋文理大学 ぶんり編集室あて先

　1953年創業の本格中国料理店の老舗、かっぱ園菜館。食

材にこだわり、契約農家の野菜や豊浜で仕入れた新鮮な地

魚などを使ったヘルシーでやさしい味わいが楽しめます。ユ

ニークな店名は、創業者が酒造メーカーのかっぱのキャラク

ターのファンだったことに由来するそう。

　伊藤万里子さんは、総料理長の祐輔さんと結婚後、ホール

での接客をはじめ、メニュー表やお店のリーフレットの制作な

ど、店舗運営に関わる幅広い業務を担当しています。卵・乳製

品を使っていないメニュー表示の際に、短大時代の学びや栄

養士としての知識が役立っていると言い、今も教科書はすべ

て手元に置いてあるそうです。「スタッフをまとめるのも私の仕

事。一人ひとりの気持ちに寄り添って対応するように心がけて

います。これも学生時代に自治会の会長を務めたその経験が

活きていると思います」（万里子さん）。

　お店には完全個室の宴会場もあり、接待だけでなく、子供

会など地域の集まりで利用されることも多いと言います。

　「創業当時から近隣のお客様が多く、アットホームな雰囲気

のお店です。お客様とは『いらっしゃいませ』『ありがとうござい

ました』だけの関係ではなく、心が通う会話や交流を楽しみな

がら、つながりを大切にしていきたい」と万里子さん。「これから

も地域に愛され続けるお店にしていきたいですね」と笑顔で

語ってくださいました。

地魚と銘酒の本格中国料理店
【かっぱ園菜館】

名古屋市東区泉1-9-28 
TEL ： 052-951-3454
◎営業時間 ： 11：30～14：30  17：30～22：30
◎定休日／毎週日曜
http://www.kappaen.co.jp

みなさんからのメッセージ（リクエストや感想、卒業生同士の交流の呼びかけや近況報告など）をお寄せください。

教学課窓口もしくは電話にてお知らせください。
TEL：0587-23-2400（代）
稲友会事務局Webサイトの[住所変更届]よりお知らせください。
http://www.nagoya-bunri.ac.jp/classmate/　TEL: 0587-23-2400（代）
名古屋文理大学短期大学部 同窓会事務室Webサイトの[会員からのお問い合わせ]-[住所変更について]より
変更手続きが行えます。
http://www.nagoya-bunri.ac.jp/COL/meiei/member.html
TEL:052-521-2251（代）

大学に在学
している方

大学を
ご卒業の方

短大・
専門学校を
ご卒業の方

短大・専門学校に
在学している方

学務課窓口もしくは電話にてお知らせください。
TEL：052-521-2251（代）

伊藤万里子さんと、夫で総料理長の伊藤祐輔さん

募集します！

■ぶんり送付先住所に変更がある場合、下記までご連絡ください■

ぶんり送付停止を希望される場合は上記ウェブページからメールでご連絡いただくか、電話にてご連絡ください。

　学園広報誌ぶんりVol.10はいかがでしたでしょうか。

大阪府北部地震、北海道胆振東部地震、西日本豪雨、記録的な猛暑など今年の夏は災害が続きました。災害はいつ起きる

のか予測が出来ません。万一発生した災害時に役立つ情報として今回の特集ページは本学独自の研究である防災食「サバ

メシ」をピックアップさせていただきました。今後皆様の生活の中でお役に立てば大変嬉しく存じます。

おもてなしの接客で
人と人をつなぐ

商品を提案したい

お客様一人ひとりに対して、おもてなしの心を大
切にした接客を心がけています。

同じお店で働く林 里華子さん（右）は、健康生活
学部フードビジネス学科を2015年度に卒業した
後輩です。

　えびせんべいの老舗である桂新堂に就職して4年目です。仕事のメインは販

売ですから、おもてなしの心を大切にした接客を心がけています。来店される

お客様の多くは、季節の贈り物やお祝いの品、お土産として商品を購入されま

す。用途や予算などを伺って、贈るシーンや贈る相手に合った商品を提案する

ようにしています。桂新堂の商品を通じて、贈る人と贈られる人をつなぐお手伝

いをしたいという思いがあるからです。私がおすすめした商品を気に入ってい

ただけて、後日「おいしかったよ。」と声をかけていただいたり、名前を覚えてい

ただけたりすると嬉しいですし、仕事の喜びを感じます。

　今年からは副店長になり、売り上げ管理やスタッフの育成など店長をサ

ポートする仕事も任せてもらえるようになりました。責任ある立場になって大変

ですが、「売り場をどうまわしていくか」を考えてうまくいった時、後輩スタッフの

成長ぶりを見た時、売り上げ目標を達成した時にやりがいを感じます。名古屋

三越栄店は、ずっと月間の売り上げ目標を達成し続けているので、お店で働く

全員の自信にもなり、モチベーションもさらに高まっています。

大学時代の学びや恩師、友だちは今の私の支えに

　大学生活は本当に楽しい時間でした。授業で、フランチャイズビジネスを展

開する経営者の話を聞いてフードビジネスの実際を知ることができましたし、

インターンシップは桂新堂を知るきっかけにもなりました。料理の見せ方を学

んだフードコーディネートの勉強は、現在、商品陳列を考える時に役立ってい

ます。恩師である中村麻理先生とは今も交流がありますし、大学時代の友だち

とは食事をしながらお互いの近況や仕事のことを話すことが多いですね。友だ

ちの頑張りは刺激にもなりますし、話すことで気分もリフレッシュできます。「学

生時代の友だちは良いな。支えられているな。」と感じます。

　今の私の目標は、いつかに店長になって、お店をひとつ任せてもらうこと。夢

をかなえるために、これからも接客力を磨き、指導力を養うなど、いろいろなこ

とを学んでいきます。

＜2018年7月末取材＞

高岳久屋大通
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